## Drei VdK-Ortsverbände gestalten das Sommerfest

Ortsverband Sigmaringendorf hat aktuell 108 Mitglieder

SIGMARINGENDORF (sz) - Das Treueabzeichen des VdK und ein Geschenk vom Ortsverband haben für 40 Jahre Mitgliedschaft Erika Stadler und für 25 Jahre Friedrich Hammer bekommen. Zehn Jahre dabei sind Ursula und Michael Deppler, Petra Kienle und Anton Speh.

Über ein ruhig verlaufenes Vereinsjahr berichtete VdK-Ortsverbandsvorsitzende Jutta Röckl bei der Jahreshauptversammlung im "Donauhirsch". Nach dem Gedenken an das verstorbene langjährige Mitglied Irma Sell erinnerte Röckl an die gehaltenen "Stammtische", auch mit dem Ortsverband Scheer. Beim gemeinsamen Sommerfest auf der Ruine Hornstein mit Bingen nahmen erstmals auch die VdKler aus Scheer teil. Beim Jahresausflug an den Bodensee erwischte man einen herrlichen Sonnentag und harmonisch verlief auch die Weihnachtsfeier. Ähnlich sieht auch die Programmplanung für dieses Jahr aus. Der Ausflugstag soll der 15. August sein.

## Zehn Neueintritte

Mit Dankesworten erwähnte Jutta Röckl die Besuche von Elfriede Nilkes bei den Kranken des Ortsverbandes im Krankenhaus, in den Pflegeheimen und zu Hause. Die Versammlungs- und Sitzungsbesuche außerhalb des Vereins habe man sich im Vorstand geteilt. Nach dem Dank für die Unterstützung durch Gemeinde und Kreisverband informierte Röcklüber zehn Neueintritte; derzeit gehören dem Ortsverband 108 Mitglieder an.

Nach dem Bericht des langjährigen Kassierers Hans-Peter Voigt und dem Prüfbericht von Ingrid Langenstein leitete Bürgermeister Alois Henne die einstimmig gegebene Entlastung. Der Bürgermeister bekundete seine besondere Verbundenheit zu den Mitgliedern im Sozialverband. Die Vorsitzende Jutta Röckl wie auch Ehrenvorsitzender Hermann Boos fanden herzliche Dankesworte für den scheidenden Bürgermeister. So habe er in den vergangenen dreieinhalb Jahrzehnten weder eine Hauptversammlung noch Weihnachtsfeier versäumt. Dankesworte gab es von Friedrich Hammer auch für Jutta Röckl für ihre gute Arbeit.

Für den Kreisverband sprach Vorstandsmitglied Karlheinz Fahlbusch besondere Veranstaltungen im Kreis an und lud die Mitglieder dazu ein. So ist für Oktober eine Zentralveranstaltung in Kooperation mit den Mariaberger Heimen auf dem Leopoldplatz in Sigmaringen geplant.

Über "Un-Abhängigkeit und Lebensqualität im Alter" (ULA) sprach Eugen Rockenstein von der Suchtbe-Sigmaringen interessante Ausführungen. Alkohol und Medikamente könnten auch für ältere Menschen zum Problem werden. Ruhestand, Verlust des Lebenspartners Gesundheitsveränderungen führten oft zur Krise. Hier sollten sich die Betroffenen helfen lassen. Rockenstein wies als Ansprechpartner ("Im Bedarfsfall mache ich auch Hausbesuche") auf die an jedem dritten Mittwoch im Monat von 14 bis 15 Uhr stattfindende offene Sprechstunde bei der Suchtberatung hin.

Karlheinz Fahlbusch ergänzte die Ausführungen aus der Sicht des VdK, der sich hier ebenfalls stark engagiere. So werden beim VdK sogenannte ULA-Botschafter geschult, damit richtige Hilfe gegeben werden kann.